

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Sobre la evacuación de la población civil de Bilbao.....	6.ª
La fabulosa cantidad de armas que abandona el enemigo en su huida trasladadas a retaguardia.....	6.ª
Terrible invento de la Marina de guerra japonesa.....	3.ª
Cien mil parados menos en un año en Alemania.....	3.ª

Año II

Miércoles 5 de Mayo de 1937

Núm. 248

“Una Patria, un Estado, un Caudillo. La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco,”

Se toman varias posiciones en el frente de Teruel

Ocho batallones rojos aniquilados al intentar un ataque a Bermeo

Nuestras tropas conquistan posiciones a cuatro kilómetros por delante de dicho pueblo

San Sebastián.—En un intento de ataque a nuestras posiciones de Bermeo, el enemigo ha sido durísimamente castigado; fueron en número de ocho los batallones marxistas atacantes, pero en una enorme maniobra envolvente, quedaron completamente aniquilados; la Aviación nacional, que no pudo actuar el domingo, lo hizo ayer, bombardeando eficazmente las concentraciones rojas, cooperando brillantemente la Artillería nacionalista; después de resistir el ataque marxista, las fuerzas que defendían Bermeo persiguieron al enemigo, tomando posiciones cuatro a cinco kilómetros más allá de dicho pueblo.

Ha comenzado la evacuación de Bilbao

Sevilla, 4.—La Agencia D. N. B. da la noticia de haber comenzado la evacuación de Bilbao, habiendo sido retirados de la ciudad 5.000 mujeres y niños.

MADRID SIN PAN

Diez naranjas y un trozo de carne en conserva es la ración de los combatientes

Una chapita en la muñeca para identificar a los evadidos

Navalcarnero.—(De nuestro enviado especial). Continúa el fuego de nuestros cañones batiendo las defensas y reductos madrileños. Los milicianos rojos, aterrados por la lluvia de metralla que inexorablemente y día tras día cae sobre ellos, no intentan moverse de sus guaridas. Silencio en las trincheras de enfrente; alegría y esperanza en las filas nacionales. Tal es el panorama que hoy ofrece Madrid.

Los fusiles apoyados en los parapetos. Junto a ellos nuestros muchachos en una expectación innecesaria, pero prudente. Hasta las trincheras de Madrid, llegan los ecos de la campaña del Norte. Se dice que el carro de la guerra avanza rápido hacia Bilbao y es curioso ver un frente despreocupado del enemigo que tiene delante y ansiando noticias de los amigos que están allá para reducir los focos rojos de Vizcaya.

También los marxistas madrileños están inquietos por la suerte de Bilbao; temen que después de su caída, los mandos nacionales desencadenen sobre la capital una ofensiva que los sitados no podrán resistir, ya que se encuentran agotados moral y materialmente.

Hoy no se come en Madrid. El pan falta en absoluto. No sabemos la suerte de la población civil, pero el miliciano que nos relata la situación del campo rojo, dice que la ración diaria para cada doce combatientes es de diez naranjas y un kilogramo de carne en conserva de procedencia rusa, y en tan

malas condiciones, que sólo la gran hambre que pasan les decide a comerla.

Nos cuenta la última villanía moscovite. Cada uno de los milicianos lleva en la muñeca una chapa sujeta por una cadenita. En la chapa consta el nombre y el domicilio del interesado. Cuando alguno cae muerto, el oficial que los manda, recoge estos datos. Si el individuo desaparece, si haberse visto su cadáver, se le da por fugado y su familia es asesinada. Esta es la manera canallasca de impedir el paso a las muchedumbres de milicianos que ansían pasarse a nuestro campo.

A pesar de ello, es continua la presencia de evadidos; unos, porque no tienen familia donde puedan ejercer represalias, y otros, porque saben que sus deudos se encuentran bien escondidos y a cubierto de las brutalidades moscovitas.

El Madrid rojo está triste, ya no se alegran por él las bandas de milicianos ebrios de vino y de botín. Y es que ya en Madrid no hay retaguardia; hasta sus más escondidos parajes se encuentran a merced de nuestros disparos.

Ya no es posible la alegría mitinesca y brutal de la jauría suelta. Jadeantes, esperan la acometida, la última acometida nacional, que en su corazón saben que no podrán aguantar.

Mientras tanto, nuestros soldados vigilan la fiera con el alma puesta en la tierra montañesa de Vizcaya, recorrida hoy con paso triunfal por los hermanos que fueron a la lucha del Norte.

En el frente de Bermeo se efectuó una rectificación a vanguardia de nuestras líneas

En Asturias un ataque enemigo al monte Naranco fué rechazado al iniciarse

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tirotesos y cañones en los diversos sectores. En el sector de Teruel se han ocupado varias posiciones donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. La maniobra de nuestras tropas obligó al enemigo a repliegarse.

Frente de Vizcaya.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en el frente de Bermeo, ocupando las enemigas con poca resistencia. En la mayoría de los sectores, luego de fusil y cañón, comprobándose las voladuras que lleva a cabo el enemigo para dificultar nuestro avance.

Frente de Asturias.—Intentos de ataques enemigos sobre el Naranco fueron deshechos apenas iniciados.

Frentes de Madrid, Avila y Soría, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tranquilidad en los frentes andaluces, con ligeros tirotesos. **Salamanca, 4 de mayo de 1937.**—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

6.000 hombres, 40 tanques rusos y 50 aviones atacaron el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Los heroicos defensores aguantaron el ataque durante doce horas

Cuando se quedaron sin municiones y el capitán estaba gravemente herido, pidieron la rendición

Pontevedra.—Se conocen detalles del final de la gloriosa gesta que un puñado de héroes realizó durante 300 días en el Santuario de la Virgen de la Cabeza.

En los últimos días, los rojos habían decidido apoderarse de él a toda costa y para ello habían acumulado en sus alrededores unos 6.000 hombres, entre los que se encontraban una brigada internacional y el batallón de Jaén

Precedidos por 40 carros rusos, iniciaron los rojos la ofensiva después de una preparación artillera que redujo a escombros el edificio. Los ciento veinte guardias supervivientes, al mando del capitán Cortés, contuvieron durante doce horas a los 6.000 marxistas. Al cabo de ellas, cuando todos estaban agotados y sin municiones y

el capitán gravemente herido, pidieron la rendición. Treinta horas llevaban sin comer y sus fusiles, así como las cuatro ametralladoras de que disponían, estaban destruidos.

Los escasos guardias que restaban, así como las 600 mujeres y niños que no fueron aplastados por el derrumbamiento, salieron de las gloriosas ruinas. Todos fueron trasladados a Andújar, donde el populacho les recibió con gritos de júbilo que eran blasfemias a su denodado valor.

El Canallero, ha tenido la desfachatez de felicitar al jefe que dirigió la operación por el... triunfo conseguido por 6.000 marxistas, 40 tanques, 12 baterías y 50 aviones, que han logrado reducir a 120 guardias civiles, que con otros

tantos fusiles y cuatro ametralladoras, lograron resistir durante nueve meses, en pleno campo rojo y a 50 kilómetros de las más próximas posiciones nacionales.

Los últimos ataques fueron ordenados por el propio Miajas y dirigidos por el diputado comunista Pedro Martín, que fue el que se negó a evacuar las mujeres y niños, a pesar de la intervención de la Cruz Roja.

Orgulloso puede estar el mando rojo de la heroicidad de sus huérfanos. El Gobierno de Valencia ha reunido cuantos elementos tenía para, en complicidad con el hambre, rendir a un puñado de españoles, y aún tienen cara para dar al viento la noticia como un gran triunfo.

El consulado inglés de Bilbao a San Juan de Luz

Han sido órdenes del Gobierno de Londres

San Sebastián.—En vista de la situación porque atraviesa Bilbao, y sin duda por la rapidez del avance nacionalista, el Gobierno inglés ha dado ordenes al cónsul en dicha capital se traslade a San Juan de Luz, para tal objeto ha salido un contratorpedero con dirección a Bilbao.

Nuestra Artillería tiene batidos el valle y la ría de Bilbao

San Sebastián.—La Artillería nacional, desde las posiciones de Bermeo bombardean eficazmente la

Huelga de camareros el día que se inaugure la Exposición de París

Así lo han acordado si no se aprueban sus peticiones

París.—Los empleados de Bares-Cafés y Restaurants, han acordado la huelga para el día de la inauguración de la Exposición si no les

entrada de la ría de Bilbao. Igualmente las baterías nacionalistas bombardean intensamente el valle de Bilbao, desde las posiciones últimamente conquistadas en el sector de Guernica-Amorebieta.

son aprobadas las peticiones que formulan y que son: supresión de la propina, aumento del jornal, semana de cuarenta horas y autorización para fundar organizaciones que trate de dar colocación a los empleados de dichos ramos.